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话题：人大常委会表决
通过 个税起征点提高至
3500元

网友发言

虽然我们的国家还有种种问题没解
决，但改革还是在慢慢进行中。不能要求
一下子都改到位嘛。祝愿我们的国家越改
越好，越来越公平！ 网友andy4026

应该以家庭为单位来征收。如果一家
3口人，其中一人月收入6000元，另外2人
不挣钱，人均下来，每人只合2000元，也就
不用交税了，这样才合理。 网友瞬间

调整个税最终是为了调节收入分配。
但是现在整天都在强调个税的起征点之类
的，有意义吗？要调节分配，关键是要给那
些应该涨工资的人涨工资，让那些不应该
拿那么多的人少拿点。整天在讨论什么个
税交多少能让老百姓手头的钱多起来吗？

网友9875321456

话题：世界最长跨海大
桥青岛胶州湾大桥正式通车

网友发言

伟哉壮哉，气势恢弘的青岛胶州湾跨
海大桥，创造了多项世界第一，首先长度
36.48公里，其次是深度80.7米，再是灌注
钢梁桥桩5127根等。我为你自豪：青岛胶
州湾大桥；我为你骄傲：青岛胶州湾隧道！
向广大辛苦建设者及其家属表示崇高的敬
意：近五年的建设，你们付出了多大的心
血！向你们致敬！ 网友萧瑟秋风

这样大的工程太多了，终于忍不住要
出来说几句：有没有算过，修这样一条大桥
的投资回报究竟有多少，会产生多少社会
经济效益？如果把这些钱真正花在民生上
又会怎样？ 网友沙漠仙人掌

话题：南京卫监所调查
马悦凌，称其涉非法行医

网友发言

泥鳅生吃是否有害，我觉得还是要有
一个明确认知的。虽不见得有害，但寄生
虫肯定是要注意的。基本的健康观念还是
要有的。医院不能治好，并不代表可以无
视基本常识。 新浪网友

不要搞“运动”，不要把食疗当做攻击
对象，食疗是我国几千年独有的宝贵传统，
食疗无罪。我感觉，有些人攻击的好像不
是张悟本这些人，而是我们的传统医学！
这很不正常！ 网友江上孤鸥

为啥这种弱智骗局屡屡成功，还不是
因为老百姓太愚昧！以前老百姓为了健康
长寿相信神佛，现在迷信破除了，又开始相
信养生学家了。可见人的愚昧，总要有地
方表现出来。 网友野螃蟹

话题：广州市委书记要
求停止粗暴管理外来人口

网民发言

外来工要的是落实和效果而不是作
秀。希望不是作秀。 新浪网友

一听说“外来人口”这个词就生气，都
是中国人，怎么成“外来人口”了？没外地
人，广州能这么有活力、有生气吗？

手机用户网友

话题：财政部称中央去
年“三公”经费支出将公开

网友发言

花纳税人的钱就应该向纳税人汇报，
这是天经地义的事情！ 新浪网友

只有胡乱花钱才不敢公开。凭什么花
广大纳税人的钱只让极少数人知道？乱花
纳税人的钱的人，忘了纳税人才是国家的
主人！ 北京网友

90 年前，在中华民族存亡续绝的关键时
刻，中国共产党诞生了。这一开天辟地的大事
变，开创了中国革命的崭新面貌，把中国带向
一个全新的未来。

在党的 90 华诞之际，回首革命战争的严
峻考验、建设道路的艰辛探索、改革开放的创
新实践，展望全面小康的宏伟蓝图、中国特色
社会主义的壮丽篇章、民族复兴的伟大使命，
8000多万党员、13亿中国人民，无不备受振奋、
倍觉自豪、倍感光荣。

1921~2011。中国共产党团结带领中国人
民完成了彪炳千秋的三件大事——建立了人
民当家做主的新中国、确立了社会主义基本
制度和建立了独立的比较完整的工业体系和
国民经济体系、开创了中国特色社会主义道
路。这三件大事，从根本上改变了中华民族
的前途命运，决定了中国历史的发展方向，不
仅使中国人民走上了幸福安康的广阔道路，
更为世界经济发展和人类文明进步作出了巨
大贡献。

1921~2011。中国共产党团结带领中国人
民完成了震古烁今的三个转变——从半殖民
地半封建社会到民族独立、人民当家做主的新
社会，从新民主主义革命到社会主义革命和建
设，从高度集中的计划经济体制到充满活力的
社会主义市场经济体制、从封闭半封闭到全方
位开放。这三个转变，不可逆转地结束了近代
以来中国内忧外患交织、几近亡国灭种的悲惨
境遇，不可阻挡地开启了中华民族不断发展壮
大、走向伟大复兴的历史征程。

这确实是一个绝大的变化，是自有世界历
史和中国历史以来无可比拟的大变化。这些
变化充分证明，中国共产党的90年历史，是一
部团结带领中国人民实现民族独立、人民解
放和国家富强、人民幸福的奋斗史；是一部把
马克思主义基本原理同中国实际和时代特征
相结合、不断找到适合中国国情发展道路的

探索史。
环顾世界，还有哪个政党有这样的理论勇

气，在与具体实际的结合中不断推动理论的飞
跃，从毛泽东思想的创立到中国特色社会主义
理论体系的形成，为伟大事业提供了行动指
南。浴血奋战闯出一条“农村包围城市，武装
夺取政权”的革命之路，自力更生铺就一条社
会主义建设之路，解放思想开启一条改革开放
之路。为人民利益而奋斗，90年筚路蓝缕的探
索中开辟中国特色社会主义伟大道路。

环顾世界，还有哪个政党有这样的实践能
力，28年革命历程，记录一个政党的奋斗成长；
30年建设岁月，见证一个民族的顽强奋进；32
年改革开放，诠释一个国家的繁荣富强。为人
民利益而奋斗，90年波澜壮阔的进步中书写社
会主义中国辉煌篇章。

多少悲壮，多少豪迈，多少光荣。90年风雨
砥砺，一个真理颠扑不破：没有共产党，就没有
新中国；有了共产党，中国的面貌就焕然一新。

多少曲折，多少探索，多少奋斗。90年岁
月峥嵘，一个信念更加坚定：党的根基在人民，
血脉在人民，力量在人民。

办好中国的事情，关键在党。90年党的发
展历程证明，我们党之所以能够成为领导中国
革命、建设、改革事业的核心力量，之所以能够
承担起中国人民和中华民族的历史重托，之所
以能够在剧烈变动的国际国内环境中立于不
败之地，根本原因就在于高度重视并不断保持
马克思主义政党的先进性，就在于始终保持并
不断发展与人民群众的血肉联系。全党同志
须时刻谨记，只有紧紧依靠人民、相信人民，着
眼人民根本利益，才能获得事业发展、社会进
步的力量源泉，才能在中国社会发展进步中始
终引领时代潮流。

毫无疑问，我们取得了堪称伟大辉煌的成
就，但要永远牢记我们的一切成就都是广大人
民共同努力、团结奋斗的结果；我们创造了足

以载入史册的事业，但要永远牢记与我们的宏
伟目标相比，与人民群众的要求相比，我们没
有任何理由骄傲自满、故步自封。全党同志须
时刻谨记，在任何时候任何情况下，与人民群
众同呼吸共命运的立场不能变，全心全意为人
民服务的宗旨不能忘，坚信群众是真正英雄的
历史唯物主义观点不能丢。

当前，我们仍处于大有可为的重要战略机
遇期，“十二五”蓝图全面展开，既面临难得的
历史机遇，也面对各种风险挑战。坚决推动科
学发展、加快转变经济发展方式，全面推进社
会主义经济、政治、文化、社会以及生态文明建
设，不断促进社会和谐、促进各民族大团结，是
对我们党执政能力的考验，也是对中华民族自
强能力的考验。全党同志须时刻谨记，必须将
完成党的各项工作与实现人民利益统一起来，
将尊重社会发展规律与尊重人民历史主体地
位统一起来，将为崇高理想奋斗与为最广大人
民谋利益统一起来。

面对风云变幻的国际形势，面对艰苦繁重
的改革发展任务，我们必须更加坚定地将立党
为公、执政为民的信念，作为指导、评价、检验
一切执政活动的最高标准。到我们党成立100
年时全面建设小康社会，到新中国成立100年
时基本实现现代化，我们必须更加始终不渝地
坚持邓小平理论、“三个代表”重要思想，深入
贯彻落实科学发展观，做到发展为了人民、发
展依靠人民、发展成果由人民共享。全党同志
须时刻谨记，只有自强不息才能把握命运，只
有与时俱进才能跟上时代，只有改革开放才能
强国富民，只有艰苦奋斗才能成就伟业。

永远为人民而奋斗，我们将书写无愧于历
史、无愧于先烈、无愧于时代的崭新篇章。让
我们紧密地团结在以胡锦涛同志为总书记的
党中央周围，不畏风险、不惧挑战，不断探索、
不懈奋斗，向着中国特色社会主义事业美好前
景，向着中华民族的伟大复兴，前进！

这两天浏览了本报“热点新闻”的读者，一
定会为几天前那个下午发生在正兴街与福寿
街交叉口处的电动车惨祸感到惊骇，同时为那
个失去的小生命痛心，替那孩子的父母难过。
因为这次事故太惨烈、太触目惊心了，没法不
被触动。

大家知道，有关对马路上行驶的电动车如
何管理的话题，在全国不少大中城市都曾引起
讨论，有些城市甚至已经讨论过多次。不仅如
此，包括深圳在内多个城市还为此出台了一个
又一个如何加以引导、管理电动车的条例细
则，而互联网上近段时间对这个话题的讨论更
是热闹非凡。

既然是在互联网上，相对也就畅所欲言；
既然是讨论，因此说什么的都有。现在出行主
要就是以电动车做交通工具者，自然也就不能
不维护电动车在马路上行驶的合理合法性，而
且不赞成政府对这种交通工具有过多限制，其
理由也充足得很。比如，电动车不仅比较环
保，在马路人行道或主干道上行驶所占的位置
也相对较小，大多数电动自行车体积甚至没有
摩托车大，如果说电动车容易引发交通事故，
可每年机动车所发生的交通事故也绝不在电
动车之下。除此之外，电动车由于不用人力，
又有一定的速度，对改善一些中低收入或者说
买不起、不愿买小轿车的人出行有很大帮助。

你看，如此这般，电动车车主自然也就认
为人们不该对他们那个出行工具横加指责。

可这毕竟只是“一面之词”。从网友们的
讨论中我们也还看到，不仅开着机动车的人对
有些电动车车主严重不遵守交通规则，甚至在
马路上乱穿表示不满，就是有些行人，对有些
电动车车速过快，在他们身边常常上演“惊人

的一幕”也有不少“微词”。这中间说得最严厉
的，就是“强烈要求”政府禁止电动车在城市马
路上行驶。应该说，他们说的也都是实情。

不过，即使是实情，也还是要对具体问题
作具体分析，不可失去理性地一概而论。

我们首先应该承认，在中国现阶段，大多
数国民收入还不足以让他们都能开上小轿车
（当然，我们的公路状况也难以支持）的国情
下，电动自行车的存在有它的合理性。既然有
合理性，正如几天前《人民日报》对这个话题所
发表的评论：“电动自行车岂能一禁了之”；“电
动自行车虽小，却是考验政府创新社会管理的
一道大考题”。

可见，不能“一禁了之”是大前提，这一点
很重要。在有了这个大前提下，我们也不能放

任自流，撒手不管，要紧的就是赶紧加以正确
引导，进行合理、有效的管理。

我们相信，电动自行车的主人，绝大多数
也都是通情达理的，要求他们遵守交通规则，
要求他们自觉限制一定的速度，要求他们尊
重他人的生命，这些人也一定会接受并乐于
做到。而对个别乃至少数不遵守交通规则的
电动车车主，政府相关部门当然也要有针对
性地制订出台有效的管理细则，像管理机动
车那样，该批评的批评，该处罚的处罚。这
样，久而久之，大家出行时不管所乘的是何种
交通工具，都能养成遵守交通规则的习惯，就
一定会减少乃至避免本文开头提到的触目惊
心的惨案，让我们这座城市更安全、更温馨，
有什么不好呢？

永远为人民而奋斗
——热烈庆祝中国共产党成立九十周年

把电动车这个城市话题讨论好
□晚报首席评论员 闵良臣
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